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毎回ｱﾝｹｰﾄの結果をくれて
自分の考えや質問が

先生にちゃんと伝わっているのが
分かって嬉しい。また

事業構想の人たちの意見も読めて
自分との考え方の違いや

この授業に対する意識の高さに
ﾋﾞｯｸﾘする｡選択した教養科目の中で

唯一将来、直接役立つ授業だ

看護

自分は正確とかの事を
あまり書いていなかったので
もっと書くべきだと思った。

図があると
一目で分かって良かった。

この講義、全てを受け終わった後
もう一度自分のために
自己紹介を書きたい。

友達がどんどん増えているので
図に表すのが難しい

友達のは分かり易くて
これが図解の技術かぁと

感動した。
自分の図が分かりにくく

見せるのが恥ずかしかった。
悩んでしまって

授業中は何も書けなかった

ｱﾝｹｰﾄを全て
1つ1つ載せると

時間がかかるので
図にしてきて

簡潔にまとめて
きてください 他の人の図を見て

本当に色々なｱｲﾃﾞｱが
あるんだなーっと

感心して見ていた。
全員の自己紹介を

見てみたい。
「私の友達関係」の図は
すっごい面白かった。
どんどんＸ２ｱｲﾃﾞｱが

出てきて
「これが図をかく面白さか!」

ということを感じた

みんなの個性も出ていた｡
ｺﾞｰﾙﾃﾞﾝｳｨｰｸは
地元に帰って

みんなで騒ぎたくなった

手を使って作業しなければ
人はすぐに物事を忘れるし

正確な自分の位置も
見失っていくと感じた

図解の仕方には
個性があると思った。

出逢いが意外と
少ないような気がした。

友達も少ないなぁと思って
ｾﾝﾁﾒﾝﾀﾙな気持ちだった。
だから大学では、たくさん
友達を作ろうと決意した

他のみんなのを見て
自分について

考えていたので
すごいと思った。
私はあさかだった

今まで
仲良くなった人が

すごく多い

「私の友人関係」を
書いてみた。

小学校の頃、よく
転校していたので
今では音信不通に
なってしまった子の

事を思い出したりして
懐かしくなった!

改めて「図解の分かり易さ」
というものが理解できた。
でも､先生が話していた

「自民党総裁選」のことを
図にするというのは

ちょっと難しすぎるなぁ。
とにかく､どんな話題でも

図解にできるようになりたい

今の自分は
今の自分には
分からないと
思った。だから

過去のことばかり

今の自分は
今の自分には
分からないと
思った。だから

過去のことばかり

説明しなくても
分かる所

分かってくれる所が
たくさんあって

本当に図はすごい

私は本当に
この講義が楽しいです。

90分でも短いくらいです。
図解はとても頭が働いて

爽快になります

図は個性も
ﾊｯｷﾘでる

友達のことは
ある程度

知っていた
つもりなのに
図を見たら

知らなかったことが
書いてて面白かった｡

良いｱｲﾃﾞｱが
浮かんだ時は

嬉しくてたまらない

友達のことは
ある程度

知っていた
つもりなのに
図を見たら

知らなかったことが
書いてて面白かった｡

良いｱｲﾃﾞｱが
浮かんだ時は

嬉しくてたまらない

友達の大切さが
改めて分かった

みんなﾌﾂｰに
ふかいなぁ～
うまいな～

と思った。ｵﾚも
まけてらんないね

考えることができて
すごく充実した講義

他の学生の意見に
かなり触発された。
書いているうちに

自分の頭が
整理されていった。
目の前が、ぱあっと

明るくなった感じ

野田元学長の講義!!
もう､すっごく楽しみです｡

昨年､学長の座を去ると知り
すっごくｼｮｯｸでしたが

お会いできる機会、しかも
講義まで聞ける機会が
あるなんてすごく嬉しい。

早くｺﾞｰﾙﾃﾞﾝｳｨｰｸ
終わらないかなぁ･･･

図のﾊﾟﾀｰﾝは
浮かんできますが
どれもﾋﾟﾝとこない｡
書いているうちに
もっといい図が
あるはずだと

思えてくる

図は文章よりも見やすい｡
また､連絡を取りあっている

友人は少ないと思い
寂しく感じた
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看護

やっぱり練習なのだろう。
矢印のもっていき方が

前より上手くできた

自分の図以外を
見ることで

刺激を受けた･･･。
きっと、図を書く

練習が必要なんだな

自分の図以外を
見ることで

刺激を受けた･･･。
きっと、図を書く

練習が必要なんだな

図解するということは
頭をﾌﾙに

活用しなければならないのを
ひしひしと感じてきた･･･。

楽しいけど･･･

自己紹介､やはり
苦手・嫌である｡

ﾌﾟﾗｲﾊﾞｼｰは
秘密にしておきたい｡
どこまで発表するか

悩ましいです

人に説明していると
「あっ､ここのつながりが

上手くいっていない」とかが
見えてきた｡自分の図に

足りないものが少し分かった。
もっとよく考えたい

友達の図解の発表を
聞いていると

その人の性格が
すごく表れていると感じた｡

図を集中して書いていたので
時間があっという間だった

図解には性格が
あらわれると思った｡
「図解でこんなことが
分かるんだ」と思った｡
人の図解を見るのは

楽しい

友達に「私について」の紙を
見せて読ませたら笑われた｡

「面白いけど､何か論点ｽﾞﾚてる」って｡
私としては「私」というものを

表現したつもりだったんだけど･･･。
図形は最初浮かばなかったけど

書き始めるとﾄﾞﾝﾄﾞﾝかける

自分で書いた矢印に従って
読み進めることで､今
何を喋っているのかが

頭の中で整理され
発表しやすかった｡
「私の友達関係」は
連休中がんばるっっ

自分で書いた矢印に従って
読み進めることで､今
何を喋っているのかが

頭の中で整理され
発表しやすかった｡
「私の友達関係」は
連休中がんばるっっ

発表の時､自分を
全部見せたみたいで

恥ずかしかった｡
今度書くのは

今日よりいい図だと思う｡
図を書くのが､どんどん
楽しくなってきました｡

友達関係は友達に､立場･
年齢は関係ないと出た!
これを元に書いてみよう

先生が言うように､人によって
個性が出ると強く感じた｡

他の人の図を見て
物事の見方の方向性が

無限にあることを改めて実感｡
もっと視野を広げたい｡

今日のﾃｰﾏの「私の友達関係」は
とてもｲﾒｰｼﾞしやすかった

情報表現論の単位は
修得しました。去年と

同じﾃｰﾏで図を描いても
まるっきり違うものが

出来上がった

今の私は大勢の人がいて
初めているんだなぁと思った｡
大学に入り､これからもっと

図解の中の矢印･丸を
増やしていきたい!

発表は図に書いたことを
そのまま言ってしまった

自分の出生から
今までの経歴を
書いていたり
自分の考えの

移行についてだったり｡
図の表し方は

様々なものがある｡
ｲﾗｽﾄが入っていたり
矢印と丸だったり｡
是非参考にしたい

私生活を
覗かれたようで
少し照れた｡

図を書く（描く?）
のって楽しい

友達に支えられて
生きてきたことを

実感

もっと沢山の図に出会って
自分も様々なことを

図で表せるようになりたい｡
そして看護の仕事に

役立てたい

なんか少し
適当に書いてしまった

色んな友人
色んな先輩

それぞれ違うから
一まとめに考えるのは

ﾂﾗかった

ｲﾝﾀｰﾈｯﾄとかを使って
紙を節約した図解を
目指していくのが
良いと思いﾏｽ｡

（ｹﾁ?いえいえ､環境保全!）

“ﾒﾓ魔”に私もなりたい｡
先生の本の図は

初心者～上級者､全ての人に
理解できるように書いてあって

しかも飽きがこないのが不思議｡
もしかしたら文章で

物事を理解するよりも
図の方が理解するのが速く
頭の中にも残ると思った｡
看護婦になって患者さんに
様々な説明をする時にでも

図を書きたい

図の書き方に
個性が出てたと思う｡
今日は気持ちの面で

勢いがあった

これから何回も書くうちに
上手くなったらいい

今日は図があるお陰で
自分も相手も分かり易かった
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自分にはあまり
主張や意見が
ないとです｡
昔の友達を
もっともっと
大切にして

いかなくては
と思った

友達の過去と､更に未来の
予定までが“ﾊﾟｯ”と分かり

文字だけで表してあるよりも
ﾕﾆｰｸで分かり易かった｡

相手の個性や
自分の個性までもが

見えてきて､さすが図だ

今回の自己紹介で
知らなかったことも

分かりあえた。
友達は自分にとって

一番大切な人達なので
ｽﾗｽﾗ書けた

発表する時は
図にかいてある

ｷｰﾜｰﾄﾞみたいなものの
説明をしながらやった｡

発表するのが苦手だけれど
話は止まることが無く
ちゃんと順を追って
ｽﾗｽﾗ説明できた｡

「あれ､なんかすげぇーかも」
と思った

友達を続けていくことは
意外と大変なのかもしれない

図解って具体的に
表すものですよね?

私は抽象的に
書こうとするから
難しく感じたのだ

「私はこんな人です」
というﾃｰﾏは

図を描く以前に
それが辛いので

そういう内容のﾃｰﾏは
やめてもらいたいです｡

ﾌﾟﾗｲﾍﾞｰﾄなことは
勘弁してください

図の中で使っていた矢印が
丸みがかった優しい感じの矢印で

図にはその人の個性・性格・
雰囲気など､全てが正直に
表れるものだなぁと実感 自分は下手だなと

恥ずかしくなった｡
図を分かり易く
配置するのに
手間取った。

これからのﾃｰﾏは
新聞等も見なければ

いけないので
すごく大変になりそうで

ちょっと辛いかも知れない

みんな､ひねっていた｡
深いな～｡

他人のを見て､触発されて
自分も育っていくのだろうか

文章で書くと､長くて
ややこしくなりそうなことも

図を使って､つながりを
つけていくことで

はっきりと簡単になっていく｡
図を説明することで
自分自身でも､より

ﾊｯｷﾘと自分を理解できた｡
友達関係については

一言も書けなくて困りました｡
連休明けにも提出できるか

分かりません｡
本当に自分でも

自分を理解できませんでした

友達というものでも
ﾋﾟﾝからｷﾘまでの

関係がある

友達というものでも
ﾋﾟﾝからｷﾘまでの

関係がある

何から話せばいいか
分からない時は

図にしてみるといい
と思った

図解にも、たくさん書き方があって
すごく新鮮。字の大きさ､枠の組み方

矢印の使い方など､一人一人の
個性が出ていて面白いと思った｡

看護

人によって､図の
書き方に違いがあり

素晴らしかった｡
他の人の良い所を
吸収していきたい｡

やはり慣れは大切だ

色々な友達の
書いたものを見たが
みんな多種多様で
とても面白かった｡
その人の頭の内を

直接覗いたような気分

「集中してやる」という考え方は
とても好きです｡

できるかどうかは別にして。
ｲﾗｽﾄはｻﾌﾞ役とのことなので

是非活用したいです。
「骨組みの後につけるもの」
ということ､なるほどでした。

先生は図を書く前に
下書きはされますか？

昔からの友達は
結構､複雑に

つながっていて
難しかった

私は天邪鬼なので
1回目のｱﾝｹｰﾄを見て

「まるで化粧品の
ｾｰﾙｽみたいじゃん!」

(みんなﾍﾞﾀ誉めだから)
と思って､半信半疑

だったのですが､2回3回と
講義を受けるうちに､素直に

「図解ってすごく使える!」
と思えるようになりました｡

友達関係の図解は
自己紹介以上に難しい!

ﾃﾞｻﾞｲﾝ的､視覚的にも
こだわって書いていきたい

他の人が書いた物の発表は
非常にためになった｡
友人関係は､自分が

意外と多くの関わり合いの中で
生きているということに気付いた

みんなそれぞれ異なっていて意外だった｡
図には個性が良く表されている｡
これを研究すれば､心理学にも

応用できるかも･･･。図解を上達させるには
他の人と図解を交換すればするほど

のびるのではないか？

計画

今回の演習で
改めて人というものが

分かったような気がする｡
また、他の講義でも

図解を使って理解したい
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計画

他の人の表現を見ると
自分の殻を

くずしてくれるようだ｡
友達って

何なんだろうかと考えた｡
知らない間にできて

知らない間に忘れていく｡
不思議な気がした

18年間という
まだまだこれからの

年齢なのに､人それぞれ
異なった人生を

歩んできているんだと実感｡
そしてまた､それぞれの
夢も素晴らしかった｡

私は浅くしか伝えようと
していないということが

ありありと紙に浮き出ていた

18年間という
まだまだこれからの

年齢なのに､人それぞれ
異なった人生を

歩んできているんだと実感｡
そしてまた､それぞれの
夢も素晴らしかった｡

私は浅くしか伝えようと
していないということが

ありありと紙に浮き出ていた

話だけでは分からない部分まで
一目で分かってしまう点がすごい｡

一つの項目が他の部分と
どのようにつながっているのかを

見ていくのも面白い

図解した方が
人の心に残ると思う｡

視覚に
訴えることができる

練習不足を感じた｡
丸や四角､矢印を

上手く使って
表現していて

とても参考になった 図は
慣れることが

必要だ

これまでは､ただ
聞くだけであったが

これからは､こまめに
ﾒﾓを取っていこう｡

個性が表れる図解は
「自分を理解する」

という意味でも
役に立ちそうだ

ｱﾝｹｰﾄを読むと
皆､意識が高く
自分も頑張ろう

と思った

今日は大幅な遅刻をしてしまい
本当に申し訳ありませんでした｡
自分は意外と狭い範囲でしか
友達を作っていないんだな～と

思いました

友達は自分の人生設計を
図にしてた｡無謀なことも
かなり書いてあったが
自分の将来に関して
希望をもっていた｡

誰も書かないような図を
書きたい

同じ題材なのに
描く人によって
全く別の図が

できていて面白い｡
自分の友達が
増えていく反面
昔(小学校)の
友達関係が

薄れていくのを感じ
悲しくなった｡
図を通して

自分を改めて
自己発見ができた

知り合いのいないこの授業に
ｸﾞﾙｰﾌﾟになって

お互いに発表することは
私にとって大変です｡声を

かけてくれた人に感謝します｡
私の場合､結果的な自分を

書きましたが､ｲﾗｽﾄみたいで
論理的ではないと思った

相手に
「伝わっただろう」という

手ごたえがあった｡
なかなか自分で

納得する図がかけません

図解の技術を
評価するに
あたっての

基準は何ですか

こんなに分かり易い自己紹介は
初めてでした｡

1枚の図があるだけで
こんなにも理解し易くなるなんて

とても驚きました｡
図解powerはすごい｡

この図解を頭にｲﾝﾌﾟｯﾄしておけば
すごくすんなり話せるような

気がしました｡また､中学の時に
「Number」に出会ってから
ずっと読んでいるのですが

編集をしている方や
記事を書いている方に憧れて
将来はｽﾎﾟｰﾂに関する情報を

扱う仕事につきたい
みんな図にまとめたら

驚くほどｺﾝﾊﾟｸﾄに､そして
分かり易くなったので感激｡

実は私､この講義を受けてから
ずっと､自分で世界史の教科書を

図にまとめてみたいと思ってました｡
この計画を実行に移すことにします

本当に目を開きました

流れも分かり易いので
図はすごい｡書き方に
決まった型は無いと
思った｡面白かった｡
全員のを見てみたい

今日の講義で
印象に残ったことは

「昨日の自分は他人」
という言葉です

友達の書いた
「自己紹介」の
図解を見て
とても影響を

受けた｡
次回のﾃｰﾏが
楽しみです

他の友人達のを見たら
図で的確にまとめられていた｡
その理由は言葉､つまり文章を
少なくすることであると思った｡

いかに言葉を少なくして
相手に伝えられるかが

図の良いところだと思った
友達に恵まれている私は

本当に幸せ

同じ年齢でも
経験が様々だなぁ･･･

図を用いて
何かを表現する能力を

身に付けなければ
いけないと考えさせられた｡

これからの講義を
張り切っていこうと思った

もっと頭を柔らかくして
色々なﾊﾟﾀｰﾝの図が
書けるようになりたい

ﾌﾟﾚｾﾞﾝの授業を
受けているようだった｡

私に友人が与えてくれた
影響が良く分かった｡

連絡してみようと
久々に思った
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図解はﾃｰﾏが
絞られている方が

書き易い

難しいと感じる｡
少しでも

慣れるようにしたい

やはり自分自身の理解力の
低さを感じた｡人それぞれ
違う図を書いてきたので
自分の頭の中の図解の

ﾚﾊﾟｰﾄﾘｰが少し
増えたような気がした

金･土とほとんど寝ておらず
起きれるか心配だったが
自然と講義に間に合うよう

起きた
(ちょっと楽しみだったのかも)

みんなを
「あっ」といわせる

図を書きたい

「自己紹介は
生きていく上で

最も沢山やる事」
との言葉に

少しｳﾂな気分に
なったこの授業は楽しいので

休まず出席したい

もうちょっと
工夫と経験が必要だ｡
男性より女性の方が
上手いような気がする

他の人の図を見て
すごく恥ずかしくて

自分の図を
出せなくなりました

「あぁ､こんな書き方もあるのか!」

今回は自己紹介の図解について
韓国の方と話し合いました｡

私は日本の政治･経済なども含めて
図解をしたので､韓国と日本の
「教育」に関してなどの意見を

交換し合うことができ
有意義な時間でした

実際に他人のﾌﾟﾚｾﾞﾝを聴くと
色々と触発されることが多かった

「こんな人なんだ!」と
分かってしまう

実に詳細な図でした｡
見やすさを求めて

簡潔にしすぎるのも
理解を深めさせるために
文字で補いすぎるのも

いけないと思った｡
どこまで文字を削ったり

増やしたりするかの
加減も難しい

せっかく素晴らしい図が書けても
ﾌﾟﾚｾﾞﾝの場で活用できないのは

もったいないと感じた｡

自分で､自分の事を
よく分かって

ないんじゃないかと
思った

この授業を通して
幅広い視野で
物事を見つめ

図解にする能力を
身に付けたい｡

私の友達の図解は
難しかった｡もっと

条件をつけて狭い範囲で
書くように指示欲しかった

時間をかけて
図を描くのは
新たな想像に

つながると
思った

「図解は究極の要約」という
言葉に衝撃を受けました｡

高校までやってきた
文章の要約は曖昧な部分が

多かったと思う｡
図解することによって

今まで気付かなかったことが
発見できるので

毎回の授業が楽しみです

「成功したい者は5時に起きなければならない｡
成功した者は7時に起きてもよい｡

成功したくない者は11時まで寝ていてもよい」
という､先生の言葉に耳が痛かった｡

これからは毎朝早起きするように心がけたい｡
また､できましたら､この講義の中で
図解の仕方だけでなく､その図解の
上手い説明の仕方も教えてください｡

この講義で毎回課題をこなせば
半年後には図解ができるようになる

ということを実感し始めました

自分に対する
理解も深まった

自分自身を見つめ直すこともでき
他人も理解することができ

本当にためになった授業だった｡
書けば書くほど

力になると聞いたので
時間があれば取組みたいと思う

終わった後は
何となく自分というものが
分かったような気がした

短時間の割には
上手に書けたと思う｡

ｽﾋﾟｰﾃﾞｨｰに
作業できるように
頑張りたいﾃﾞｽ

人それぞれ
自分を見つめる切り口が
全く違うことに気付いて

驚いた｡まさに十人十色｡
自己紹介ってある意味
究極のﾌﾟﾚｾﾞﾝなのでは

ないかと思った｡
友達を図にしてみて

親友の大切さを
改めて実感した｡

今まで2つのものを
図にしたけど､初めは

絶対ﾑﾘだと思ったことでも
よく自分を見つめ直して

整理すると良い図が書けた｡
ﾔﾊﾞｲ!図にﾊﾏｯﾀかも

「こういう書き方も
あるのか」と

色々参考になった

計画

図の中に
文が多過ぎた｡

他の人のいい所を
盗みたい
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計画
いい図が書けると

うれしい

関係をｶｵｽから具体化し
哲学的正当性を発見するのは

自己の脳を､ほじくり返す気がします

最初は戸惑いましたが
いざ始まると､自分のことを
もっと分かってもらおうと

一生懸命になっている自分に
気が付いた｡「図解する」

ということは､物事を簡略化し
全体を把握することだと

思ってましたが
説明を加えることで

こんなにも深い理解に
つながるのだと

ﾋﾞｯｸﾘしてしまいました

やはり図を書く場合は
“ｷｰﾜｰﾄﾞ”が

大切だと思った｡
自分自身と向き合う

時間を増やしていきたい

私は前回まで違う講義を受けていて
今まで2回分出なかったことを後悔しました｡

(ちなみに2回分の出席は欠席?になるのでしょうか )
ｱﾝｹｰﾄ結果を見て「書いているうちに自分のことが

分かってくる」ということが書かれてあったので
ちょっと自分で自己紹介を書いてみようと思います

冒頭での「4年間なんて
ﾎﾞｰっとしていると

ｱｯという間に過ぎてしまう」
という言葉にﾄﾞｷｯ｡

大学の授業が､楽しく
ためになるということが

分かったので
納得いくまで勉強し､他にも

毎日が充実するように
色々なことに挑戦したい｡

友達関係については
なかなかﾊﾟｯとひらめかなくて

苦労しています｡
教科書を読んで
研究してきます!

今日､先生の
「明日になれば
今日の自分は
他人になる」
という言葉が

印象に残った｡
毎日人は

生まれ変われると
実感した

図解を作って説明すると
次々と言葉が浮かんで

図以上の説明を
することができた｡矢印などで

つながりを表す図解は
説明を聞くことで､より深い

理解ができると思った｡やはり
図が書ければいいのではなく

それを補足する言葉も
必要なのだなと思った

前回欠席してしまい
課題をやってなかったので

ｸﾞﾙｰﾌﾟﾜｰｸでは
他の人の話を聞くばかりで
自分のためにならないし
他の人に申し訳なかった｡
これからは体調管理にも
気を使いたいと思います｡

一生懸命講義を受けたいです

自分の内面を
ﾎﾟｼﾞﾃｨﾌﾞと

ﾈｶﾞﾃｨﾌﾞに分け
図解する人､

家族との関係を
自分を中心に
図解する人､
人それぞれで

面白い

今回の実習で
分からなかったことは

どこまで書いていいかです｡
深く書けば詳しくなりますが

ごちゃごちゃしそう

もう少し端的に
書けば良かった

隣の人の自己紹介を見たら
ものすごく勉強していることが
一目で分かった｡卒業する時に
「お前､化けたな!」と言われたい

人に分かり易く説明をするのは
難しいことだと思う｡

「自分はこんな人」と説明する自分が
一番分かっていないのかも知れない｡
図で改めて「自分の大切な友達」が

鮮明になってきた

図解を上手く書こうとすればするほど
鉛筆が動かなくなっているのに

気が付きました｡どんなに下手でもいいから
とりあえず自分を表現してみることが
何より大切だと思いました｡ｱﾝｹｰﾄに

私の夢についてのことが 2回も載っていました｡
ここまで学生のことを1人1人見ていてくれる
大学の先生ってなかなかいないと思います｡

私の「夢の図解」絶対提出します｡
2年生になったら先生の講義

また取りたいと思います｡ところで
先生は今日の格言を実行してたんですか?

先週の課題は
自分自身を振り返り

見つめ直す
良い機会となりました

言葉の選び方が
重要だ

ｷｰﾜｰﾄﾞが書いてあって
それを上手く説明できてる人を見ると
この人は自分できちんと消化できて

書いたんだなｰと思った｡
友達関係の図は2回目だからか

割とすんなり､時間内に
書きあがってしまった

4人で
説明し合ったんですが
やっぱり楽しかった

同じﾃｰﾏを
与えられても

個々人で
全く違う表現に
するんだなぁと

驚いた



「図解には個性が出る」
ということが

すごく印象的でした｡
授業が終わる頃には
どのように変化して

いるのだろう｡
図にしてみると

はっきりし過ぎて
怖い時もある
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ﾃﾞｻﾞｲﾝ
情報

図をもとに自分のことを
言葉を補いながら説明したら

自分でも良く分かった｡
友達関係を単純化するのは

大変だった｡これからの
腕の上達に期待したい

前回より
図にとりかかる時間が

速くなった｡
先生のおっしゃる通り

書けば書くほど
磨きがかかってくると思う｡

もっと書きたいと思う｡
もっと色々なﾃｰﾏで書きたい

私の見ていた「図解」のﾋﾞｼﾞｮﾝが
全員共通ではないことにﾊｯとした｡

図解が面白いといえる人は
きっと自信のある人か

見栄を張らない人なんでしょうね｡
一人よがりになっていないか

それがちょっと怖くて
ｶﾞﾑｼｬﾗになれない｡

それが「左脳を使っている」って
ことなのかも知れないですね｡
また､4人いても誉めることしか
しなければ､何にもならない

自分は絶対思いつかないような
図を見れて勉強になった｡
自分の書いた図を見て

「何でこの人(高田純次)が好きなの?」
などと､自分に興味を

持ってくれたことが嬉しかった｡
図は一瞬のうちに

興味をそそらせることのできる
武器だと思った｡

もっと色んな図を見て
いい図を書けるようにしていきたい!!

「図解は究極の要約技術だ」
この先生の言葉を頭の中におき

分かり易い図を書くことが
できるといいです｡
図を書いていると

脳を動かしている感じがして
気持ちいい

友達のはﾊﾟｿｺﾝや
ｲﾗｽﾄを使って

すごく工夫されていたので
感心した｡友達関係は
友達のことを考える
いいｷｯｶｹになった｡

連休中にはｱﾝﾃﾅをはって
いい図を集めたい

十人十色で
一人一人の図が

全然違った

友達関係の図は
大変楽しく

あっという間に
30分が過ぎてしまった

今回図を使って
自己紹介をしてみて

もっと自分を
見つめなければ
ならないと思った

“成功したい者は5時に
起きなければならない”
という言葉がｽﾞｯｼﾘきた｡
私も､この図解を武器に
“成功する者”となりたい

ｱﾝｹｰﾄは､周りの個性ある意見が
分かって良い｡友達関係については

「こっちが友人だと思ったら
そいつは友人だ!」と思い込んで書きます

挨拶が頻繁だと
聞いていたけど

野田学長が
いなくなってしまって

私は日々大して
挨拶をしていないな

と思った｡あまり
しゃべったことのない人でも

しゃべれるのかと
思ってたけど､残念だった

計画

「ﾌﾟﾚｾﾞﾝの技術」を
とっていたので

随分ﾌﾟﾚｾﾞﾝのやり方が
上達しているのが分かった

自分がいかに､表現が
乏しいのか分かった

相手の図を見ていたら
とても分かり易かった｡

自分の自己紹介は
とても平凡なので

もっと上手くなりたい｡
もっと個性的な図が

書けるようになりたい

悩んでいるのは
自分だけじゃなく
人それぞれに

熱い考えみたいなものが
あるんだなぁと思った｡

時々自分だけが
苦しい思いをしていると

思ってしまう時があるけど
それは大きな間違いだと思った

人のを見てﾋﾞｯｸﾘ｡
個性が出ていたと思う｡

この講義は自分で考えて
やらなければいけないので
他の講義よりも大変です

3年生である私にとって
1年生の方の図を見たり

中国の方の経験を
図で見せてもらって

1年生からは新鮮な気持ちを
中国の方からは

様々な経験を聞かせてもらった

他の人の書いた図を
見せてもらうのは
とても勉強になる
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科目履修生

大学院生

“私はこんな人です”の
練習で､他人と比較して

自分は自分を
随分“学校”という枠で
見ていると気付いた｡
浪人時代の名残か?

半年やれば
かなり上達すると

思った

第1期生の「私は自分と
向かい合うことだけは

きちんとやっていた」という
言葉を聞いて

自分に足りないのは
自分と向かい合うことだと感じた｡

大学在学中のﾃｰﾏにしたい｡
時間がとても早く過ぎた感じがした

もっと簡潔に説明
できるようになりたい｡

友人を考えると
書ききれないぐらい

いたので､幸福に思えた｡
一生の財産である

自己紹介が
得意になれるようにしたい

人の図を見て
色んなｱｲﾃﾞｱが

あるなｰと感心した｡
比較的､自己紹介の図は

書きやすかった
明日から早起きしたい｡
自己紹介に関しては

自分史のような
流れ図的なものに
なってしまいました

自分のことを図として表す時
ｲﾒｰｼﾞがわくまで

少し時間がかかった｡
自分のことを簡単にではあるけど

説明できて相手のことも
もっと理解できた気がする｡

「私の友達関係」は
まだ完成していませんが
“時間の流れ”と“現在”で

描こうかな･･･とｲﾒｰｼﾞしています

他の人の図を見て
やっぱり､まだまだ
自分は図解能力が
ないなぁ･･･と思った

図で表すﾒﾘｯﾄは
見やすい･簡単･

分かり易いである｡
が､図では表せない
何かがある｡それが

人間の「面白さ」であり
「怖さ」だ

今日､自分は初めて
講義を受けました｡

何か不思議な感じがした｡
○と↑を使って

自分を紹介するのは
ちょっとﾋﾞｯｸﾘした｡

来週も楽しみにしてるよ~ﾝ!
奥が深い感じだｰ

図で「その人」を
示すことは

ｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝを
取り易い事であると

知った

“図は知識の組み合わせ”･･･納得

先生の講義の話を聞いて
先生は自信に

満ち溢れているなぁと思って
憧れます

図解能力を身に付けられれば
ﾌﾟﾚｾﾞﾝ力がつくだけでなく

言葉だけで説明する時にも
簡潔にできるようになると思う｡
野田先生の講義が楽しみだ

ﾃﾞｻﾞｲﾝ
情報

友達のことは
図がｺﾞﾁｬｺ゙ ﾁｬして

見づらいように
なってしまった

友達のことは
図がｺﾞﾁｬｺ゙ ﾁｬして

見づらいように
なってしまった

図解したものをﾌﾟﾚｾﾞﾝするには
図に書かれている事柄の
詳しい内容や､それぞれの

相関関係の理由を要点をつかんで
説明することが大切だと思った｡

また､図の補完を言葉でしなければ
いけないと感じた｡

友達関係は自分を中心に
友達の名前を書いていくと

芋づる式に色々な人の名前が
出てきてﾋﾞｯｸﾘ｡100人近く
出てきたので面白かった

本当の本当の友達を
見つけるまでには

たくさんの人と
出会わなければ
ならないと思った

書こう書こうと思っても
手が思うように動かない｡
他の人のを見せてもらうと

よくまとまっているなと
ただ感心するばかり｡
とにかく手を動かそう

書こう書こうと思っても
手が思うように動かない｡
他の人のを見せてもらうと

よくまとまっているなと
ただ感心するばかり｡
とにかく手を動かそう

とても新鮮｡
重なり合った部分は
新しいものになる

というのは､結構興味深く
数学の集合みたいだな

と感じました

若い人との接点が意外とあって
自分発見となって良かった｡

又､学生の皆さんも「ｵﾔｼﾞ」と思わず
接してくれて嬉しかった｡

友達関係のﾎﾞﾘｭｰﾑが大きく
死んだ人もいるので

改めて年だと思いました･･･。


